

La plus intéressante est la pyramide à degrés. Tout porte à croire que c'est la plus ancienne de toute l'Égypte. Elle est en effet moins régulière que les autres : sa base étant rectangulaire, au lieu d'être un carré parfait ; sa division en cinq grandes assises en retrait considérable les unes sur les autres a permis de hisser plus facilement les matériaux. Sa hauteur est de 57 mètres.

Un passage de Manéthon tend à faire remonter la construction de cette pyramide à Ouénéphès, quatrième roi de la première dynastie. Elle contient une chambre centrale, quatre autres latérales et plusieurs couloirs formant un véritable labyrinthe, où l'on a trouvé des os de bœufs et différentes momies. Mariette-Bey croit que cette pyramide ne s'est pas bornée à recevoir la dépouille mortelle du roi Ouénéphès, mais a été encore le premier mausolée des bœufs Apis dont nous parlerons bientôt.

(A suivre).